

令和4年11月26日（土）栗田学院祭

今年度は幼稚園・小学校・中学校が中学校の体育館に一堂に会して学院祭を行いました。小学校の体育館よりも大きな会場なので、いつもよりも大きな声で、ゆっくりはきはきと発表し、伝えたいことが伝わるように練習してきました。当日は練習の成果を十分に発揮し、素晴らしい発表ができました。また、幼稚園児のかわいらしい発表に素直に反応したり、4～6年生は中学校の発表を集中して聞いたり、見る側の態度としても立派でした。

参観に来ていただいた保護者、地域の皆様の拍手のおかげで、子ども達の達成感はずっと大きくなっていったと思います。大変ありがとうございました。



令和4年11月11日（金）花いっぱい運動（1・2年生）

公民館事業の一環で春にも行われた「花いっぱい運動」が、今回も「さくらの会」の皆様のご協力のもと、栗田駅で行われました。たくさんの方に教えていただきながら、子どもたちは花をがんばって植えていました。駅を利用する人たちの心を和ませることができると幸いです。栗田公民館の皆様、さくらの会の皆様、ご協力いただき、本当にありがとうございました。



令和4年10月31日（月）学院合同避難訓練

「地震・津波」を想定した避難訓練を、栗田学院合同で実施しました。

事前に中学校生徒会と小学校児童会が合同会議をもち、自分たちのめあてと行動の仕方を考え、それを全校に伝え、子どもたちは主体的に取り組んでいました。

当日、小学生は1・6年、2・5年、3・4年のペアで避難し、中学生は幼稚園児を導いて歩きました。いざという時のための訓練に真剣に取り組むことができました。



令和4年10月25日（火）ミシン学習サポート

5年生家庭科の学習ではミシンを初めて扱います。この日、初めてミシンに触れる授業を行いました。学校運営協議会からの働きかけで、4名の地域の方が来校くださり、マンツーマンに近い形で手取り足取り教えていただきました。ありがとうございました。



令和4年10月14日（金）小中合同壮行式

小学生は10月15日(土)に行われる「阿蘇・天橋立小学生駅伝競走大会」、中学生は同日行われる「丹後ブロック駅伝競走大会」と22日(土)に行われる各部活動の「新人戦」に向けての壮行式を行いました。小学校から出場するのは6年生7名ですが、応援の気持ちを届けるため、また、次年度、再来年度のイメージをもつために4～6年生が中学校の体育館に集まりました。

出場するメンバーが前に整列し、決意表明をし、応援の代表者がメッセージを届けました。中学生の立派な挨拶も聞くことができました。応援メッセージの中で、「勝敗がすべてではありません。メンバーがたすきをつないでタイムを1秒でも縮めることができるようにがんばってください。」という言葉が印象的でした。選手からは「地域の方や中学生、先生方に指導、応援していただいたことを生かして、精一杯走り切ります。」との決意表明がありました。

当日はコロナウイルス感染防止のため、出場選手の保護者の方のみの応援となっておりますので、心の中で応援していただけると幸いです。





また、この日は壮行式が中学校の体育館で行われるため、4～6年生は中学校の校庭を借りて朝マラソンを行いました。環境が変わっても自分のペースを守りながら頑張っていることができました。



令和4年10月6日(木) 11日(火) 駅伝練習(コミュニティ・スクール、栗田中学生)

9月末の陸上記録会が終わったらずぐに6年生は、10月15日(土)に行われる「阿蘇・天橋立小学生駅伝競走大会」に向けての練習を始めました。体育の時間にはいつもと同じように中学校の原田先生が、そして放課後の練習時や阿蘇シーサイドパークでの試走には学校運営協議会の千坂様が来てくださり、専門的な指導をしてくださいました。また、6日(木)の放課後練習には、栗田中学校3年生の駅伝チームが参加してくれ、6年生のやる気を高めてくれました。



令和4年9月8日(木) 絵本の読み聞かせ・陸上練習(コミュニティ・スクール)

2学期からも、地域ボランティアの方にお世話になって絵本の読み聞かせをしていただきます。今日はその2学期初日、低学年でした。子どもたちは読み聞かせをとっても楽しみにしており、コロナ対策のため座席に付いたまま大型モニターに映る絵本を食い入るように見て、声に聞き入り、絵本の世界に浸っていました。また、6時間目には体育の授業に地域の方が3名、陸上練習の指導に来てくださいました。励まされ、褒められ、一生懸命に練習に取り組む子どもたちの姿が見られました。地域の皆様、2学期からもよろしくお願いいたします。



令和4年9月5日（月）陸上指導（学校運営協議会）

今年度も新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、宮津市・伊根町ブロック陸上記録会は各校開催となり、本校では9月27日（火）に実施する予定です。5・6年生の保護者の方は感染対策にご配慮いただきながらぜひご参観ください。

さて、本日から5・6年生は、体育の時間と木曜日の6校時から放課後にかけて陸上練習に取り組み始めました。学校運営協議会に指導の協力を依頼したところ、陸上競技に関する専門性の高い数名の方に来ていただけたとのことで、さっそく本日は千坂会長が駆けつけてくださり、短距離走の指導をしてくださいました。陸上に関する競技力が向上するとともに、意欲も高まりそうで、とても楽しみです。



令和4年7月13日（水）海水泳2回目

ここ2年間、コロナの影響で水泳の学習を控えてきましたが、今年度は3年ぶりに実施することとしました。子どもたちの多くが水に慣れていないだろうと考え、学校運営協議会を通して地域の方に水泳指導のサポーターを募りました。ありがたいことに、複数名来ていただくことができ、さらに、中学校の先生方まで指導に来ていただき、充実の体制を組んで指導をすることができました。最後には、泳力の高い児童にサップという乗り物にのせていただく体験もしました。多くの方々のご協力の下で水泳学習をすることができました。心より感謝申し上げます。





令和4年7月11日（月）創作クラブに地域の方が指導に来ていただきました

小学校のクラブ活動の1つに、創作クラブというものがあり、様々なものづくりを行います。今回は、裁縫を行うということで、学校運営協議会の地域コーディネーターを通じて指導して下さる地域の方を募ったところ、7名もの方々に来ていただくことができました。楽しく作品を作り、記念撮影をしました。



令和4年7月2日（土） 浜清掃

栗田小・中学生と参加できる栗田幼稚園児は早朝に集合し、浜清掃を行いました。

この取組は3年ぶり、はっきりと覚えている先輩がいない中、浜を美しくするためのめあてを考えるために、生徒会と児童会本部役員が事前に合同会議を開きました。そして、小学校では6年生が、各チームのめあてと、めあてを達成させるための手立てを考え、下級生達に伝えました。

当日は小寺地区の皆様や保護者の皆様にもご協力いただき、3グループに分かれて、一生懸命ごみを拾いました。中学生は小学生に優しく丁寧に指示を出し、小学校高学年は下級生に「がんばろう。」と声をかけていました。とても暑い日で、熱中症対策をしっかりしながら、みんなよく頑張りました。美しい栗田の浜を自慢できる子どもが、また増えました。





令和4年6月22日（水） 花いっぱい運動

海洋高校と栗田中学校、栗田小学校、栗田幼稚園が合同で「花いっぱい運動」を実施しました。小学校からは4年生が代表で参加しました。

マリーゴールドやサルビアなどの花の苗がたくさんありましたが、今年は初めて鶏頭という花の苗も植えました。高校生によると、海洋高校で作った肥料と相性が良いとのことでした。とてもきはきと答えてくれていました。苗の植え方も優しく丁寧に教えてくれていて、小学生も幼稚園児もうれしそうに植えていました。また、重いプランターを運ぶのを、高校生や中学生が進んで手伝ってくれました。このような優しい立派な中学生や高校生になりたいという気持ちももてたのではないかと思います。とても良い取組になりました。

学校にお越しの際には、きれいに花が咲いているところをぜひ見てください。





令和4年6月16日（木） 部活動体験

先日の打ち合わせを受け、本日は6年生が中学校の先輩に迎えられ、部活動の体験をさせていただきました。「中学生のあいさつの声やかけ声の大きさにおどろいた。そんなところを見習いたい。こんな中学生になりたい。」との感想を述べていました。1年後への期待と先輩へのあこがれを感じることができた1時間でした。



令和4年6月2日（木） 部活動体験打ち合わせ

栗田学院では、小学校と中学校が隣接しているという地の利を生かし、小学校6年生が中学校の部活動を体験する機会を年間3回計画しています。小学校6年生としては、中学校の部活動への見通しをもち、意欲的に活動を始められるように、中学生としては、小学生が目指すべき姿になれるようにという目的で取り組みます。本日、生徒会と児童会が集まり、第1回目の部活動体験の目的と計画について話し合いました。当日の体験を楽しみにしているようでした。



令和4年5月28日（土） 運動会

好天に恵まれ、全校児童がそろって運動会を実施することができました。前日準備にご協力いただいたPTA役員の方もおられ、また、当日の朝には早くからたくさんの役員の方にお集まりいただいて準備をしてくださり、ありがとうございました。

GW明けからチームに分かれて、チームパフォーマンスや手拍子での応援の練習をしてきました。6年生が中心になり、4・5年生がサポートしながら下級生に上手に教えていました。日に日に動きがそろってきて、当日にはとても見ごたえのあるパフォーマンスになりました。

各学級ではリレーや徒競走、障害物競走の練習に取り組んできました。練習の成果を十分に発揮して競技することができました。6年生は幼稚園の子ども達と一緒に障害物競走に出場しました。また、6年生は保護者と真剣に勝負する「ガチンコリレー」があり、大変盛り上がりましたが、結果としては保護者チームに軍配が上がりました。

各チームの振り返りの中で、「自分の目標を達成することができてうれしかった。」「負けて悔しかったけど、最後までやり切れたからうれしかった。」など、肯定的な意見がたくさん出されました。

応援に来てくださった保護者、地域の皆様、本当にありがとうございました。



令和4年5月6日（金） ジョイント授業の様子

今年度も中学校教員による小学校への乗り入れ授業が始まっています。5・6年生の体育と、6年生の算数には毎回乗り入れ授業をします。また、学習のまとめりによっては理科、社会にも中学校教員が入っています。学力向上が大きな目

的ではありますが、もう一方で、小中学校のスムーズな接続のためにもこのような取組を行っています。この「接続」という言葉から、栗田学院では「ジョイント授業」と呼んでいます。

今日は算数と理科のジョイント授業がありました。理科では、発展的な実験として、酸素中で鉄やマグネシウムが燃焼する様子を見せてもらいました。金属が燃えたことの驚きと、激しく燃える様子を見ることができた喜びで、子どもたちは歓声を上げていました。



令和4年度